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FECHA: 09 de Febrero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asalto a sangre y fuego” 

 
“„No existen autodefensas en el estado‟” 

 “Buscan estrategia de seguridad con la IP” 

 “Delimitación de territorio Pachuca-Tlaxiaca, en vía de solución” 

 
“Ampliaran vía en Epazoyucan” 

 
“Alto rezago educativo” 

 
“INCENDIO DE TRÁILER: SOFOCADO” 

 
“Ni Morena ni PRD… confusa la izquierda” 

 
“Michoacanos solicitan asilo en EU” 

 
“Admiten encuentro; niegan abrir planes” 

 
“Cercan bastión de los Templarios; Ejército, PF y autodefensas ingresan a 

Apatzingán” 

 “México, segundo destino entre los turistas de salud” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Movimiento Ciudadano aún sin dirigencia provisional: A nueve días de que concluyó el periodo de la 
dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano (MC), se prevé que sea la siguiente semana cuando la Coordinación Nacional del 

partido presente la Comisión Provisional que preparará la asamblea estatal para elegir nueva dirigencia. Esta Comisión 

Provisional estará integrada por cinco militantes del partido, la cual tendrá una duración de seis meses en donde deberá 
preparar la asamblea estatal para el cambio de la dirigencia así como continuar con los trabajos de afiliación al partido. De 

acuerdo con la ex coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, la Comisión deberá realizar las 
asambleas distritales para que a más tardar entre julio o agosto se realice la asamblea estatal para elegir la nueva 

coordinación estatal que tendrá una duración de tres años.  Comentó que actualmente la militancia de Movimiento Ciudadano 
es de cerca de dos mil personas en 30 municipios del estado. García Sánchez mencionó que la semana entrante el partido 

será auditado antes de que llegue la Comisión Provisional, "para que se haga la entrega respectiva y revisen todo lo 

concerniente". De igual modo, en el tema de la reelección, los estatutos del partido permiten que María Cruz García pueda 
reelegir. Aunque sostuvo que estará alejada del partido tras concluir su periodo, no descartó una posible reelección. "Estos 

seis meses estaré haciendo otras actividades, no me quiero adelantar, en política nada se descarta". La ex coordinadora 
estatal de Movimiento Ciudadano deja el partido después de una primera dirigencia que tuvo un periodo 18 meses y un 

segundo encargo de 12 meses más. Actualmente el partido no tiene representación en el Congreso del estado, además de 

que sus prerrogativas disminuyeron para este año debido a la baja votación del 2013 en la elección de diputados locales. Se 
prevé que sea entre julio y agosto cuando se tengan los siete integrantes de la Coordinación estatal del partido. (Alejandro 

Reyes, pagina 12) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Insiste PVEM en limpieza del río Pantepec: Chávez: Sigue abandonada en algún escritorio la solicitud de 

habitantes de Huehuetla para exigir la limpieza del río Pantepec, confirmó el legislador local del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Antonio Chávez Barraza, quien insistió en el debate ante la Comisión de Medio Ambiente del Congreso 
hidalguense. “La Secretaría del Medio Ambiente lleva el tema, no sólo es cuestión de recursos, pues los estudios ya están 

realizados y concluyeron que requieren de plantas tratadoras, aunque le estoy dando seguimiento creo que el asunto está 
parado en algún escritorio”. Desde el año pasado pobladores de Huehuetla solicitaron a la Comisión de Medio Ambiente un 

apoyo económico aproximado de 25 millones de pesos para rescatar el río Pantepec que cruza por el municipio, debido a que 

presenta altos índices de contaminación. Este afluente cruza Hidalgo, Puebla y Veracruz, pertenece a la cuenca del río 
Tuxpan, aunque desde hace décadas es evidente la situación degradante y descuido en este afluente debido a la falta de 

conciencia en el tema ecológico. “Sin duda para ayudar al río es necesaria la voluntad política para que podamos hacer algo 
entre todas las autoridades”. Activistas y ecologistas tratan de evitar la proliferación de contaminantes en el río Pantepec, 

mediante sanciones o la colocación de letreros, pero existen otros factores como los usos y costumbres de la población al 
lavar ropa, animales o vehículos en los riachuelos, tirar basura, además de los desechos del drenaje. “Es un tema delicado, 

muchas comunidades manifiestan su preocupación por la contaminación, principalmente por residuos de drenaje y basura”. 

(Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Independiente-Despartidizar institutos electorales y designar consejeros ideales: expertos: Catedráticos, 

investigadores y expertos instaron a legisladores federales “despartidizar” el nombramiento de los cuerpos directivos de los 
institutos electorales locales. El exhorto incluye al recién creado Instituto Nacional de Elecciones (INE), como parte de los 

tópicos a considerar en la legislación secundaria de la minuta electoral, promulgada el pasado 31 de enero. En el foro 

“Análisis y perspectivas de la reforma política para el proceso electoral 2014-2015”, los especialistas consideraron necesario 
buscar los perfiles ideales para integrar el nuevo consejo electoral del INE, en virtud de garantizar su correcto desempeño. 

Saúl Mandujano, catedrático de la UNAM, advirtió que el actual IFE aún tiene el sello partidista en la integración a sus 
consejeros, aunque el comité técnico evaluará a sus cinco integrantes, la lista “debe pasar a la junta de coordinación política y 

luego al pleno de la Cámara de Diputados”. Este mecanismo, advirtió, no garantizará una “despartidización” del INE. “El 
legislador tiene una enorme responsabilidad de no exponer este instituto. Es menester precisar en la ley las competencias de 

la instancia electoral para evitar que el árbitro no tenga lugar en la contienda”. Por su parte, Pablo Xavier Becerra Chávez, 

investigador de la misma universidad, señaló que la “despartidización” en el nombramiento de los titulares de los organismos 
electorales “permitirá escapar del ciclo perverso en que cayeron durante los últimos años. “A quienes más conviene que los 

funcionarios electorales tengan un perfil imparcial y que no estén vinculados a los partidos, es a estos, pues mientras menos 
cuestionable sea la integración de los órganos electorales, mayor legitimidad tendrán los comicios.” Adrián Gimate Welsh, 

director del Centro de Investigaciones Legislativas de la UAM Iztapalapa, advirtió que una de las fragilidades de la autoridad 

electoral es la inexistencia de las reglamentaciones y la aplicación incorrecta de las normas existentes. (Redacción, pagina 
04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Entendimiento si, confrontación no: PRI: En la presentación del libro "Apuntes de Oratoria" de los hidalguenses 
Augusto Ponce Coronado y Prisciliano Gutiérrez Hernández, el presidente nacional de Fundación Colosio, A.C., Adrian 

Gallardo, aseguró que es un texto que constituye una guía para los jóvenes y provoca un reflexión sobre el papel del discurso 

político que consolida la democracia en México. A su vez, el presidente de la Fundación Colosio Filial Hidalgo, Oziel Serrano 
Salazar, al hacer entrega al dirigente nacional de su informe de labores 2013, aseguró que para el PRI, en política, tan 

importante son los fines como los medios, hoy más que nunca frente a las reformas estructurales, es necesario que el priismo 
conozca su contenido y sus alcances; informe y explique a la sociedad sobre sus bondades y debata con argumentos sólidos 

con quienes no están de acuerdo con estos cambios. Oziel Serrano expresó que se decidió a impulsar la creación de este libro 
para dotar a la militancia de las herramientas básicas para que la comunidad política sea efectiva, tal y como el presidente del 

CDE, Ricardo Crespo Arroyo ha visualizado que el PRI sea eficiente y cercano a la ciudadanía hidalguense. Carlos Aquino 

López, presidente del Foro Nacional de Oradores "José Muñoz Cota" al dar sus comentarios del libro aseguró que el 
compendio desde la primera línea escrita tiene un gran valor, el orador esculpe su discurso dándole un estilo personal. Oscar 

Juárez Cárdenas, presidente de la Confederación de Colegios y Asociaciones de Abogados de México, asevero que la oratoria 
es un arma de combate que pueden utilizar todos los profesionales del país, a quienes exhortó a que vayan y den un mensaje 

alentador a la sociedad dolida por la justicia, y le digan que en cumplimiento de los deberes se están rescatando los valores y 

que hay una oportunidad: "debemos ser justos para poder ser libres". Prisciliano Gutiérrez Hernández coautor del libro. En su 
oportunidad Augusto Ponce Coronado hizo una reseña de los principales oradores que destacaron en la historia y que 

lograron cambiar las condiciones de sus naciones. (Redacción, pagina 11) 
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Milenio-Pretende Morena consolidar su estructura: El Comité Directico Estatal del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) en Hidalgo visitará a partir del siguiente fin de semana seis municipios para tener un acercamiento con su 

militancia y consolidar su estructura. De acuerdo con el secretario de Formación y Capacitación Política de Morena Hidalgo, 
Héctor Legorreta Cantera, a partir del 15 de febrero y hasta marzo visitarán los municipios de Huejutla, Chapulhuacán, 

Tulancingo, Pachuca, Tula y Actopan. "Esta gira es con el objetivo de tener un acercamiento con los militantes de los distritos, 
se organizará y penetrará en los municipios donde hemos tenido baja o nula participación", sostuvo. Agregó que el Comité 

Directivo Estatal pretende también consolidar la estructura de Morena para enfrentar la elección del 2015. Finalmente, 

descartó para el año entrante alguna posible alianza con el PRD.  (Alejandro Reyes, pagina 12) 

Criterio-Desestima Pedraza a Solalinde: El senador del PRD por Hidalgo, Isidro Pedraza Chávez, presumió ser 

“tremendamente honesto” durante el año con cuatro meses que ha desempeñado el cargo, pues su actuar ha sido para 
favorecer a la población. Así desestimó la crítica, que calificó como vaga, realizada hace unos días por el padre Alejandro 

Solalinde, de que los 60 perredistas que participaron en la reunión plenaria de los senadores traicionaron a la patria y eran 

corruptos. “He sido tremendamente honesto en el tiempo que llevo en el cargo; he estado involucrado en estos proceso de 
cambio que se están dando en el país”, dijo el legislador. Pedraza Chávez puso como ejemplo que en la pasada reforma 

hacendaria pugnó para que “los que están exentos de pagar impuestos los empiecen a pagar y que los que menos tienen 
paguen menos”. Pese a la crítica que hizo Solalinde, quien fue premio nacional de Derechos Humanos, el senador perredista 

dijo respetar las opiniones de los diferentes actores de la vida pública. Sin embargo, Pedraza cuestionó que horas antes de 

asistir a la reunión de los perredistas “había estado con el presidente Enrique Peña recibiendo una presea. Para levantar la 
mano hay que estar limpio”. Finalmente, Isidro Pedraza agregó que el padre Solalinde debería puntualizar “a qué se refiere 

con traición y corrupción, su comentario es vago”, declaró. (Antonio Alcaraz, pagina 05) 

Criterio-Elegirán blanquiazules a consejeros nacionales: Este día poco más de 500 delegados numerarios del PAN en 

Hidalgo elegirán, de entre 15 propuestas, a cinco consejeros nacionales para que los representen por los próximos dos años y 

en la Asamblea nacional del 29 de marzo. Entre los gallos albiazules figuran ex diputados locales y ex delegados federales; así 
como regidores y encargados de distintas áreas del CDE del PAN; tal es caso de la ex delegada del IMSS, Marisol Vargas 

Barcena y el ex encargado de la extinta Secretaría de la Reforma Agraria (hoy Sedatu), Rodolfo Chavero Borjes, además de 
los ex diputados locales Manuel Gutiérrez e Irma Chávez. La Asamblea panista está prevista a las 10:00 horas en las 

instalaciones del Tuzoforum. Previo a esta reunión, los 15 aspirantes a al Consejo Nacional se han dado a la tarea de acudir a 

los distintos municipios del estado a solicitar el respaldo de los delegados numerarios que, a mediados de enero, fueron 

electos. Además, de estos, otros panistas que estarán buscando una consejería nacional. (Antonio Alcaraz, pagina 05) 

Crónica-Decae izquierda; ¿Morena o PRD? Los mismos vicios, indican líderes: Cuestionaron personajes de la 

izquierda hidalguense la actual postura del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y sus errores en distintos ámbitos de 
la vida nacional; así como la posibilidad de que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) pueda ser una realidad para la 

recuperación de la izquierda. A sólo unos meses de que el Instituto Federal Electoral (IFE) otorgue eventualmente el registro 

a Morena como partido político, la pregunta para muchos es: ¿a la agrupación que encabeza Andrés Manuel López Obrador le 
alcanzará para consolidarse como opción de izquierda en las elecciones del 2015? Diversos factores, según militantes de 

Morena y ex simpatizantes del PRD, lastimaron la imagen del sol azteca y cada vez alejan más al organismo de los principios 
de la izquierda. Relataron situaciones como violaciones a los propios estatutos amarillos, imposición de candidaturas y lo más 

reciente: la inclusión del PRD al Pacto por México, convenio que promueve el gobierno de Enrique Peña Nieto, junto con el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN). Aunque a finales del 2013 el PRD abandonó la mesa de 
negociaciones de este acuerdo político esa imagen quedó grabada para muchos simpatizantes de la izquierda e incluso la 

consideraron un aliciente para que Morena se consolide como fuerza electoral opositora. Luego de aprobarse la reforma 
energética, diputados y senadores perredistas convocaron a un gran frente común para defender el petróleo; partidos de 

izquierda, organizaciones civiles, campesinos, obreros aceptaron y Morena rechazó la invitación. Descartaron confrontaciones 

entre perredistas y “morenos”, pero la prueba oficial será en la contienda federal del 2015, donde renovarán la Cámara de 
Diputados. SIN VALORES. La fundadora del PRD, Teresa Samperio León, reconoció que el sol azteca actualmente está 

alejado de movimientos sociales, principios, valores y ética de la izquierda, por ello insistió en depurar al partido para mejorar 
la imagen de cara a próximas contiendas electorales. “La ideología de izquierda es velar por una sociedad igualitaria y al PRD 

le urge recuperar esos principios y valores”. Pese a este escenario y la conformación de Morena, consideró que la cúpula 
obradorista no está exenta de prácticas corruptas y líderes nefastos. “Morena es una opción, pero no creo que esté exenta de 

tener actores políticos que realizan actos de corrupción, gente nefasta, ojalá existiera un instituto político que tuviera 

militantes con ideales auténticos”. Coincidió en la importancia de unir fuerzas, ya que la reforma energética y las políticas 
neoliberales requieren de proyectos conjuntos. “Andrés Manuel tomó una decisión y es respetable, reconozco su liderazgo, 

pero tampoco era la solución, me he mantenido en el PRD porque la lucha es desde cualquier trinchera”. A DESTIEMPO. Por 
otra parte, la salida del PRD de los acuerdos políticos con PRI y PAN fue a destiempo, enfatizó el dirigente de Morena en 
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Hidalgo, Andrés Caballero. Lamentó que el sol azteca reaccionará, después de renunciar al Pacto por México, una vez 

aprobadas las reformas hacendaria y política. “Hoy vemos que el PRD quiere reaccionar, porque su preferencia con la 

ciudadanía decae, vemos sus llamados para defender la soberanía energética y creo que es una farsa, una invitación a 
destiempo”. Sostuvo que Morena no irá en alianza con PRD en ningún aspecto, pues no concuerdan con los principios de 

honestidad, libertad y justicia. Las elecciones de 2012 para renovar la Presidencia de la República evidenciaron la división que 
persistía al interior del sol azteca, luego de que un importante líder moral como López Obrador abandonó sus filas y decidió 

fundar su propio partido. INTEGRAR UN FRENTE. Para el senador perredista Isidro Pedraza Chávez la verdadera fuerza de 

Morena será en determinadas entidades como el Distrito Federal; no obstante, en Hidalgo es necesario impulsar un frente 
común de izquierda, no sólo para futuros comicios, sino para combatir la pobreza y otros aspectos negativos en el gobierno. 

“Creo que en Hidalgo tenemos posturas afines con Morena y deberíamos trabajar en impulsar un gran frente de izquierda 
para ir en unidad, ya lo planteó el grupo parlamentario del PRD, porque ayudará a defender intereses comunes; nuestra 

debilidad está en la dispersión de la izquierda”. MALA IMAGEN. Al equivocar su ruta y hacer pactos con el gobierno federal 
algunos militantes perredistas abandonaron al partido para integrarse a Morena, reconoció el fundador del Partido Comunista 

y ex militante amarillo, Francisco Patiño. Sostuvo que Morena incluso aglutinará a personas de otras cúpulas como Partido del 

Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), además de organismos sociales, que eventualmente lo convertirá en fuerza 
política de izquierda para 2015. Respecto a la suposición de que Morena absorba a sectores radicales de esta corriente 

política, Patiño aclaró que todos los partidos tienen personajes con esas características. SEPARACIÓN. Finalmente el 
dirigente estatal perredista, Arturo Sánchez, mencionó que el sol azteca trabaja en distintas vertientes para participar 

activamente en temas como la consulta popular o en afinar reformas constitucionales, por tanto la consigna es convocar a la 

sociedad, organizaciones y otros partidos. (Rosa Gabriela Porter, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Seguridad y obras, solicitudes de vecinos de Españita al alcalde: El programa "Tu presidente contigo" llegó 

a Españita en los barrios altos de la capital. Ahí el alcalde, Eleazar García Sánchez, recibió quejas, solicitudes y opiniones 
sobre las condiciones en las que viven los vecinos de la zona. Junto al gabinete de Casa Rule acudieron especialistas médicos, 

personal del DIF Pachuca y otros especialistas que brindaron atención social a las personas que acudieron a la audiencia 
pública. "(Este programa) es un acercamiento ciudadano en el que participamos con atención directa a la ciudadanía, el 

presidente los escucha personalmente y resolvemos sus peticiones y gestiones", señaló García Sánchez. La presidencia 

municipal informó que en un primer corte habían tenido 674 servicios, además de 420 consultas de salud, de las cuales se 
desprendieron 153 servicios y quedaban 50 personas en espera de que algún especialista las recibiera. Eleazar García brindó 

34 audiencias, mientras que los secretarios municipales recibieron 82 peticiones de los vecinos de Españita y barrios 
aledaños, dejando 80 contactos ciudadanos, 73 peticiones y el registro de 42 personas a programas sociales y la expedición 

de 23 Pachucard. "Llevamos servicios médicos especializados, desde geriatras, psiquiatras, psicólogos, nutriólogos, apoyo 

jurídico, es una gama de servicios y con gusto los estamos atendiendo", señaló el presidente municipal. Esta es la quinta 
ocasión que se lleva a cabo el programa, siendo las colonias Venta Prieta, Plutarco, El Lobo y San Antonio las que antes visitó 

la administración municipal para recabar las peticiones de la gente. Como en las ocasiones anteriores, las principales 
demandas fueron seguridad pública, mejora en los servicios municipales como la colecta de basura y obra pública básica 

como pavimentación y redes de drenaje o agua potable. "Es un ejercicio donde la gente puede dialogar con el alcalde de 

Pachuca y hacer planteamientos sobre las necesidades que existen en esta colonia", señalan los objetivos del programa. 
Junto a los servicios médicos también acudieron los graduados de los cursos de autoempleo que promociona el DIF Pachuca, 

esto para brindar corte de cabello gratuito, aplicación de uñas y manualidades para los niños. CLAVES. Como resultado de 
estas audiencias ciudadanas, se concretó que el lunes el titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, José Manuel 

Mayorga, tendrá una reunión con vecinos de Españita el lunes. El funcionario señaló que entre las quejas más frecuentes de 
los vecinos son el robo de tanques de gas y la falta de rondines por parte de policías por los barrios altos. Mayorga se 

comprometió a que el lunes presentará un nuevo esquema de patrullaje para no dejar grandes lapsos de tiempo entre el paso 

de patrullas en estos barrios del norte de la capital. (Alejandro Suarez, pagina 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que todo parece listo para el agarrón de hoy en la asamblea estatal del Partido Acción Nacional y es que la elección 
de los cinco consejeros nacionales se pondrá color de hormiga, Daniel Ludlow Kuri asegura que buscarán ser un 

contrapeso real a la actual dirigencia para que el proceso no esté viciado y se elegía adecuadamente, por otro lado nadie 

sabe que estrategia implementará Alejandro Moreno Abud para posicionar a gente afín a su proyecto dentro de estos 
cinco preciados lugares. 

 :Que comerciantes de la avenida Revolución aquí en Pachuca visitarán a las autoridades estatales para que se les 
pueda apoyar con algún descuento en impuestos dado que las obras para la construcción del Tuzobús han mermado sus 

ventas y la afluencia de clientes es poca, dicen que no ha cerrado ningún comercio y eso es bueno, pero sí han visto 
reducidas sus transacciones comerciales por lo que confían en agarrar nuevamente el vuelo con los clientes. 

 :Que hablando de comercios, el llamado de los empresarios de Pachuca por mejor seguridad ya surtió efecto y se 

prepara una propuesta para mantener bien vigilados los puntos empresariales de la entidad, ya hubo una reunión previa 

entre autoridades municipales de seguridad y la IP lo que derivaría en estrategias acordadas para mantener la paz en la 
capital y que los comercios no se vean afectados, pero también a nivel estatal la seguridad de los polos industriales se está 

reforzando. 

 :Que la rotación de directores en Centros de Reinserción Social de Hidalgo trajo consigo buenas intensiones pero no 

buenos resultados y es que tan solo en Tula siguen el proceso contra el ex director Pedro Amador quien es acusado por 
negligencia en la atención del interno Andrés González, fallecido por un mal tratamiento médico, ahora esperan que estos 

cambios realmente sirvan para cambiar la situación de los presos en Hidalgo y se logre la verdadera reinserción social. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“(Este programa) es un acercamiento ciudadano en el que participamos con atención directa a la ciudadanía, el presidente los 
escucha personalmente y resolvemos sus peticiones y gestiones” 

Eleazar García Sánchez 

PRESIDENTE MUNICIPAL DE PACHUCA SOBRE AUDIENCIAS CIUDADANAS 
  

En muchos casos las viviendas sólo tienen dos recamaras y en ellas, en una habitan los padres y en otra los hermanos y no 
hay la diferenciación de género, en un mismo cuarto pueden estar dos hermanos y una hermana” 

Rigoberto Valencia Pérez 

SUBSECRETARIO DE ATENCIÓN A PUEBLOS INDÍGENAS SOBRE CUARTOS ROSAS 
  

Hay muchos de los delegados que no están de acuerdo con la actual dirigencia estatal como se ha venido manejando, sí hay 
una división lamentablemente en el PAN en estos momentos” 

 

Daniel Ludlow Kuri 
PANISTA SOBRE LA ELECCIÓN DE DELEGADOS NACIONALES EN SU PARTIDO 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Resulta una paradoja que ni los propios seguidores de don Andrés Manuel López Obrador puedan anticipar qué es lo que 
depara el destino frente a esa intención inagotable de alcanzar el poder, ahora con la creación de un nuevo partido político 

bajo las siglas de Morena. Tan es así que hasta los perredistas dudan ahora del trabajo previo de la denominada izquierda en 
el país, debido a la clara escisión que mantienen y que los hidalguenses cuestionan. ¿Qué pasará al interior? 

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Salvador Elguero: Con un trabajo fino que refleja sus habilidades el secretario particular del mandatario 
hidalguense se perfila como uno de los elementos que mejor comprende al aparato gubernamental. Su carisma y facilidad 

para entablar relaciones son puntos que distinguen a Elguero Molina y que por sí solos hablan del lugar que ocupa. En un 
futuro nada extrañaría que este personaje llegue a encabezar alguna dependencia. 

 

Abajo-Guillermo Galland: Las presiones que ejerce este joven diputado panista tanto a sus “colegas” como a quienes no lo 
son evidencian en el día a día las ambiciones políticas a las que aspira. Sin embargo, esa mascarada tiende a caerse cuando 

se trata de temas torales para el desarrollo común. Muchos son los errores de Galland Guerrero que a la larga podrían 
costarle demasiado. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
SIN AGUA 

Crecen las quejas, ahora al sur de la ciudad, debido a que de un día para otro y sin previo aviso varias colonias 
quedaron sin el servicio de agua potable, lo que significa todo tipo de problemas para la ciudadanía, incluso 

para aquellos que cuentan con sistemas de cisternas y bombas para no padecer tanto en temporadas de 
carencia. Ante estos hechos la Caasim no deja de estar y poner a los demás en aprietos; la paradoja es que en 

otros puntos hay quienes aún se dan el lujo de barrer banquetas y calles con manguera. 

ESCAPES 

Los filtros de seguridad instalados sobre la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, a la altura de Zempoala, 
propician que automovilistas que no tienen en regla los documentos de sus vehículos busquen a toda costa 

evadir estas revisiones. Lo malo de este asunto es que utilizan calles del poblado como desviaciones en las que 
circulan a alta velocidad y ponen en riesgo a la población. Estos casos no son tomados en cuenta hasta ahora 

por los elementos de la policía estatal, ya que a escasos metros del puesto de revisión decenas de vehículos circulan sin 
mayor problema. 

OPERATIVO 

Fuerte operativo se registró la noche del viernes y madrugada de este sábado sobre la carretera México-

Tuxpan, desde el tramo urbano de San José hasta El Abra y zonas aledañas, en la búsqueda de los asaltantes 
de las instalaciones de una gasera asentada sobre la vía Tulancingo-Pachuca, en la comunidad El Sabino. 

Según los primeros informes en la despachadora de combustible los hampones hirieron de bala a tres 
elementos de la Policía Industrial Bancaria. Los malhechores pretendían extraer la caja  fuerte de la empresa. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Michoacanos solicitan asilo en EU: Francisco sintió que se le salía el corazón, el rostro se le puso pálido y 
se cubrió de sudor. No le dio miedo, pero no supo cómo reaccionar cuando la mirada, de El José, otro jovencito del pueblo, 

resbaló sobre él. —¡Si no te metes ahorita, de todos modos te vas a meter a huevo, y sin armas! Pancho se mantuvo de pie y 
protestó que nadie podía obligarlo. No se arriesgaría a perder la vida "así por no-más", además nunca había tomado un arma; 

no podría disparar, menos matar. Sus ocupaciones eran otras: estudiaba el tercer año en la preparatoria Lázaro Cárdenas, del 

poblado El Montoso en Tapalcatepec, Michoacán; recientemente Berenice le había respondido que sí quería ser su novia, y 
por las tardes le gustaba nadar en el río o ayudar en la recolección del limón. A Pancho, quien apenas cumplía 15 años de 

edad, esa tarde de mayo le advirtieron que no podía andar por el rancho tan a gusto, mientras otros se "partían la madre" 
desde las trincheras. El recado fue claro: "te unes o te vas. Huyes, traidor". El José fue uno de los jóvenes que se unió al 

grupo de ganaderos de Tepalcatepec, limoneros y jornaleros de Buenavista, que se "levantaron en armas" contra Los 
Templarios en febrero de 2013. "Querían que me uniera a la fuerza, a los grupos de autodefensa que se formaron contra Los 

Templarios. Me ofrecieron 300 pesos por cuidar los ranchos de noche", platica. A partir de ese día comenzaron los 

hostigamientos por parte de líderes de estos grupos.  Si lo encontraban en la calle lo acosaban y hasta le hacían "visitas" a su 
casa. Así que en julio, harto, decidió entrarle. Le entregaron una vieja escopeta calibre 12 y lo pusieron de "punta" en 

Tepalcatitlan para que gritara si veía venir a Los Templarios. "Nunca lo volví a hacer, no era para mi".  Pancho aún tiene la 
voz de niño. Es rellenito y dice que tiene 15, pero luce más grande; debe estar cansado, viajó dos días y dos noches en 

camión, de Michoacán a Tijuana.  Junto con su pequeño hermano y sus padres, salió huyendo de Tepalcatitlán debido a las 

amenazas que dijeron sufrir por parte de líderes de las autodefensas. Denuncian, que ante la negativa de cooperar con el 
movimiento, secuestraron a su papá; los acusaron de traición y finalmente los amenazaron de muerte.  Vive en un albergue 

para niños migrantes en Tijuana, uno de los refugios fronterizos donde han llegado cientos de familias que escaparon de los 
daños colaterales en Michoacán, que están generado los enfrentamientos entre autodefensas y Los Templarios; entre ellos el 

reclutamiento forzado.  Contra "Los Templarios".  Ella llora mientras mantiene en sus manos un periódico que narra lo que 
pasó el 11 de enero del 2014. "Apatzingán en llamas", se lee. La voz se le quiebra a esta michoacana; es la madre de Pancho.  

"Estoy aquí porque ahora que empezó la otra organización contra Los Caballeros Templarios, según se dijo que se iban a 

limpiar la violencia, iban a sacar a la gente mala. Y sí están sacando a esa gente, pero ahora que están obteniendo más 
poder, ya están abusando, ya obligan a que un miembro de cada familia participe con ellos".  Todo comenzó rápido. A unos 

días de que se formó el primer grupo de autodefensa; hicieron una "visita de cortesía y te invitan a participar en la 
organización. Si te niegas vienen las amenazas".  "Me dijeron que se tenía que hacer más grande la organización que si mi 

esposo y mi hijo de 15 años no se unían nos iban a sacar del pueblo, fuimos a hablar con los jefes y nos dijeron que teníamos 

que dar una cooperación", narró.  La familia González siempre se había dedicado a la siembra y recolección del limón. Las 
ganancias eran pocas. Vivían en una pequeña casa de madera cubierta con lonas de plástico. De su ingreso semanal debían 

destinar obligatoriamente 200 pesos para las autodefensas.  Antes los extorsionaban Los Templarios, ahora los comunitarios, 
lamenta, aunque asegura que quienes los amenazaron son de esos a los que llaman Los perdonados, ex Caballeros 

Templarios metidos de comuneros.  La pesadilla comenzó a principios de año. A las ocho de la noche de un día de enero 

irrumpieron en su casa integrantes de las autodefensas de Tepalcatitlán. Habría un enfrentamiento en Los Reyes y 
necesitaban reclutar gente. A su esposo Noé, le advirtieron que tenía que mandar a uno de sus hijos. Pancho tenía 15 años y 

Saúl 10.  Cuenta la mujer que se negaron de inmediato, entonces a mentadas de madre y patadas, echaron en una 
camioneta a su marido. Lo obligaron a entregar su celular y un arma que usaba para la caza. "Contribución para El Abuelo", 

presunto cabecilla en Tepalcatepec de las autodefensas, explica la mamá de Pancho.  Luego de mantenerlo secuestrado unas 
horas, lo liberaron condicionado: tendrían que abandonar el rancho en una hora "por traidores", de lo contrario todos se 

morían. El 19 de enero salieron de su pueblo en la comunidad de El Montoso. Para el 20 estaban en La Ruana en busca de 

una carta, que les dijeron, les aseguraría el asilo político en Estados Unidos.  El crimen también recluta.  Alejandro tiene 
17 años y Alfonso 15, son michoacanos. Viven desde hace más de una semana en otro refugio para niños migrantes en 

Tijuana. No tienen a dónde ir, vinieron en busca del asilo político por la violencia en su estado.  Exponen que en el pueblo les 
dijeron que con una carta que otorgaban en La Ruana, podrían ingresar a Estados Unidos como refugiados. La muestran: la 

firma Ramón Contreras, jefe de Tenencia de Felipe Carrillo Puerto, da fe que desde el 24 de febrero están amenazados de 

muerte por el crimen organizado.  "Se está viviendo una ola de violencia e inseguridad tanto en sus lugares de origen y 
carreteras y hasta la fecha la situación no ha mejorado, por lo tanto me permito recomendar para que le brinden el apoyo y 

protección a las personas que solicitan", dice la carta.  Alejandro fue secuestrado el 7 de enero por Los Templarios, lo 
levantaron cuando salía de su trabajo en Morelia. "Me aventaron allá por un lugar que se llama La Huacana, me advirtieron 

que estaban reclutando y si me oponía me mataban por que estaban en guerra".  Durante tres días su misión era montarse 
en los árboles y reportar la llegada del Ejército o los grupos de autodefensa.  "Me escapé, llegó el Ejercito el 10 de enero, me 

fui corriendo por los cerros cuando se armó la balacera". Después del reclutamiento forzado decidió desplazarse con su papá 

hasta Tijuana.  Alfonso, otro joven, delgado, de ojos grandes y ceja poblada, lo mismo: desde los 10 años trabaja en la 
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recolección de limón. Dice que hace un par de semanas Los Templarios llegaron a reclutarlos. Viajaron hasta la frontera por el 

temor de que los ex templarios metidos en las autodefensas, o el cártel, los recluten a él o sus dos hermanos.  Esperan asilo 

político  Pancho, Alejando y Alfonso no solo tienen en común el lugar de nacimiento, también comparten la misma desgracia: 
llegaron con sus familias esperanzados en obtener asilo político en Estados Unidos.  Acompañados por sus familias viajaron 

carta en mano, se bajaron del camión y se presentaron en la Garita Internacional de San Ysidro. Fueron detenidos en ese 
momento, por personal del Departamento de Seguridad Nacional y deportados al día siguiente por tratar de ingresar 

ilegalmente a ese país.  Todos viven en refugios para migrantes en Tijuana, a la espera de que liberen a sus papás o esposos. 

Ellos no fueron deportados y aún se encuentran en "detención" en ese país, como parte de una investigación para corroborar 
sí califican al programa de asilos políticos.  De acuerdo con el proceso, la carta con la que los regresan a México establece 

una negativa de asilo, pero no se les niega la entrada definitiva: sólo se queda la persona responsable de la familia, a quien 
entrevistan e investigan las autoridades estadounidenses para determinar si se les otorga el asilo político en ese país.  La 

Coalición Pro Defensa del Migrante calcula que cerca de 400 cabezas de familia están detenidas en un centro de 
procesamiento, pero el gobierno estadounidense no ha revelado una cifra exacta.  Esmeralda Siu, coordinadora de la 

organización, dice que es un fenómeno jamás visto en todos los albergues de la ciudad.  Calculan que desde diciembre llegan 

unos 20 niños y mujeres originarios de Michoacán al día, algunos con su carta en la mano. Serían unas mil 300 personas las 
que se han refugiado en los albergues de la ciudad norteña, aún varados por que no pueden regresar a su estado y tampoco 

ingresar a Estados Unidos. (Laura Sánchez, primera plana) 

La Jornada-México, segundo destino entre los turistas de salud: Con el 64 por ciento de su población ocupada sin 
acceso a servicios de salud, México ocupa el segundo lugar a nivel mundial en la llamada industria de turismo de salud, aquel 

por el que unos 7 millones de personas al año viajan fuera de su país de origen en busca de tratamientos médicos y 
operaciones quirúrgicas, dentales, oftalmológicas y hasta estéticas o cosméticas, atraídas por tecnología avanzada, enfoques 

científicos de vanguardia, calidad en el servicio y sobre todo menores costos. En contraste, el número de mexicanos que 
trabajan y que tienen acceso a los servicios de salud prácticamente no se ha movido, según indican cifras del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía. De 49 millones 576 mil personas que conforman la población ocupada del país, 64 por 

ciento, que equivalen a 31 millones 622 mil mexicanos y mexicanas, declararon no tener acceso a servicios de salud, de 
acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) correspondiente al tercer trimestre del año pasado. No 

obstante, en México han aumentado los ingresos generados por el turismo médico en los últimos ocho años, ya que en 2006 
ascendían a mil 544 millones de dólares y se calcula que el año pasado llegaron a 2 mil 847 millones de dólares. Un millón 

de turistas al año. El monto se incrementa hasta 4 mil 196 millones de dólares si se incluyen otros servicios como spas, 

masajes, terapias, temazcales, regaderas vichy (un sistema de hidromasaje horizontal), entre otros, que ofrece el sector 
turístico a través de hoteles y paquetes en destinos de playa, agrupados en el turismo de bienestar. Todo este turismo, el 

médico y el de bienestar, puede crecer a una tasa anual de 7 por ciento en los próximos tres años y rebasar así los 5 mil 
millones de dólares, según los cálculos oficiales. Por su potencial, ProMéxico, el organismo de la Secretaría de Economía (SE) 

encargado de atraer inversión extranjera directa (IED) al país, impulsar la exportación de productos y servicios mexicanos y 

apoyar la internacionalización de empresas mexicanas, ya promueve entre las compañías extranjeras el turismo médico, junto 
a industrias tan importantes como la automotriz, minera y aeroespacial, como un nicho de oportunidad para invertir. La IED 

destinada a los servicios de salud y que abarca desde servicios médicos, consulta externa, hospitales, laboratorios y 
diagnósticos, señala alcanzó 152.8 millones de dólares en los últimos 13 años. A la fecha, Tailandia ocupa el primer lugar en 

el turismo médico al concentrar un millón 200 mil de estos visitantes; es decir, 17 por ciento del total. Le sigue México con un 
millón de turistas que buscan servicios de salud, la mayoría estadunidense de origen hispano y proveniente de los estados de 

California, Arizona y Texas. Con ello supera a Estados Unidos, que se ubica en la tercera posición con 800 mil personas. 

Después de estas tres naciones, Singapur, India, Brasil, Turquía y Taiwán se reparten otro millón 380 mil turistas, según 
Patients Beyond Borders (Pacientes sin fronteras), una empresa estadunidense que gestiona los viajes y tratamientos médicos 

para sus clientes. Según esta firma, el año pasado 900 mil estadunidenses viajaron fuera de su país en busca de tratamientos 
médicos, con lo cual representan los principales consumidores del turismo médico, ya que uno de cada siete turistas de este 

tipo provienen del vecino país. En el caso de México, los pacientes de Estados Unidos y Canadá llegan a pagar entre 36 y 

hasta 89 por ciento menos por operaciones y tratamientos médicos que van desde cirugías estéticas de nariz (rinoplastia) 
hasta remplazos de cadera o de válvula cardiaca, principalmente en Nuevo León, las Baja Californias, Sonora, Tamaulipas, 

Chihuahua, Jalisco, Quintana Roo y Yucatán. Un bypass cardiaco, por ejemplo, cuesta en Estados Unidos 144 mil dólares y en 
México sólo 27 mil, una cirugía de columna 100 mil dólares allá y 12 mil dólares aquí o una liposucción 9 mil y 2 mil 800 

dólares, respectivamente. En proporción de médicos especialistas entre médicos generales en México es de 63.4 por ciento, 
cifra superior al promedio de 57.7 por ciento de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos 

(OCDE), indicó. Son más de 71 mil médicos en hospitales y centros de especialidad privados que van desde cirujanos, 

pediatras, internistas, gineco-obstetras, entre otros, puntualizó. (Susana González, primera plana) 
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Excélsior-Cercan bastión de los Templarios; Ejército, PF y autodefensas ingresan a Apatzingán: El Ejército, la 

Policía Federal y miembros de las autodefensas cercaron este municipio considerado bastión de Los Caballeros Templarios, y 

en un operativo conjunto fueron detenidas 100 personas, presuntos integrantes del grupo criminal. Excélsior adelantó ayer 
que las fuerzas federales y los grupos de civiles se preparaban para tomar el control del corazón de la región michoacana de 

Tierra Caliente. Por la mañana del sábado, las autodefensas instalaron sus barricadas en los cuatro accesos a la ciudad, para 
sitiarla prácticamente. Hipólito Mora, fundador de los civiles armados, fue el primero que ingresó a Aptazingán. “El destino de 

los  delincuentes es la cárcel o el panteón”, dijo. Los patrullajes en la localidad, los cateos a 20 viviendas y las capturas 

estuvieron a cargo de las fuerzas federales. Los civiles armados sólo acompañaron el operativo, proporcionando información 
de presuntos criminales. Inicia limpia en Tierra Caliente. La “operación limpieza” en Apatzingán arrancó con cien 

detenciones. En el primer día de operativo conjunto entre las fuerzas federales y las nuevas defensas rurales, reportaron al 
menos un centenar de detenidos para investigar si pertenecen a las células de Los Caballeros Templarios. Los grupos 

de autodefensa instalaron sus barricadas en los cuatro accesos a la ciudad, con lo que prácticamente sitiaron al llamado 
corazón de Tierra Caliente. La Policía Federal y el Ejército patrullaron ayer la ciudad; durante el día un helicóptero Black 

Hawk, de la Comisión Nacional de Seguridad, sobrevoló la zona urbana y continuamente vigilaba los sitios en están las 

barricadas. Hipólito Mora Chávez, fundador de los grupos civiles armados, fue el primer líder de la autodefensa michoacana 
que ingresó en Apatzingán; llegó alrededor de las 10:00 horas directamente a la Catedral para reunirse con el sacerdote 

Gregorio López  Gerónimo, con quien mantiene estrecha relación. Desde la madrugada del viernes miembros de 
la autodefensa de Tepalcatepec y Buenavista Tomatlán acompañan a grupos de la Policía Federal para proporcionar 

información de casas de seguridad y viviendas habitadas por presuntos jefes del crimen organizado. A las 18:00 horas, 

cuando concluyeron los primeros operativos, no se tuvo reporte de enfrentamientos o algún incidente grave; en el primer día 
de acciones contra los templarios en su bastión histórico más importante, catearon al menos 20 viviendas, pero esta vez no 

fueron los comunitarios, sino la Policía Federal, quien encabezó la incursión a las presuntas guaridas. Unos 40 civiles armados 
enlistados como defensas rurales  ante la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) acompañaron a los agentes federales. 

“La primera parte del avance es reforzar las barricadas en los cuatro puntos cardinales, que la Policía Federal busque a las 
cabezas y a los informantes del crimen organizado y cuando ya esté limpio vamos a entrar desarmados para declarar 

municipio libre a Apatzingán”, dijo a Excélsior uno de los líderes de la autodefensa de Buenavista Tomatlán. La nueva 

estrategia para  tomar municipios ahora es diseñada y ejecutada exclusivamente por las fuerzas federales; sólo las barricadas 
están a cargo de los grupos civiles armados que se encargan de revisar vehículos. Hipólito Mora celebró el virtual avance de 

los defensas rurales hasta Apatzingán. Después de participar en el “Rosario por la Paz”, convocado por el padre Goyo, dijo 
que representa un gran avance del grupo que fundó el pasado 24 de febrero en la comunidad de Felipe Carrillo Puerto, 

conocida como La Ruana. “Le vamos ganando la guerra a los templarios y con el apoyo del gobierno seguiremos avanzando 

para limpiar a todo Michoacán del crimen organizado”, comentó Mora Chávez, quien dice haber llegado desarmado hasta 
Apatzingán, a pesar de contar con permiso para portar una pistola, pero sí usaba chaleco blindado. Mora pidió a los 

habitantes de Apatzingán no tener miedo “porque ya estamos aquí y ahora sólo falta que nos apoyen para evitar que 
lostemplarios regresen; no hagan caso de amenazas, ya no nos pueden hacer nada, el destino de los delincuentes es la cárcel 

o el panteón”, comentó. Mora acepta limpiar a las autodefensas. Cuestionado sobre la posibilidad de que 

las autodefensas estén infiltradas por el crimen organizado, dijo: “No lo descarto, seguramente hay unos dos o tres, pero será 
tarea del gobierno limpiar todo, sin excepción”. El dirigente del movimiento armado también evitó hablar respecto al tema de 

que los grupos de autodefensa son promovidos por Juan José Farías Álvarez El Abuelo y de una presunta reunión del capo 
con el comisionado Alfredo Castillo. “Yo estuve en una reunión con el comisionado, pero no vi a la persona que ustedes 

preguntan (Juan José Farías). —¿Pero sí lo conoce? —Sí, sí lo conozco. Rosario por la Paz en Catedral. Unas mil personas 
acudieron al llamado del padre Gregorio López para pedir por la paz; se congregaron en la Catedral rezaron un rosario 

completo y escucharon atentos al sacerdote activista que no reparó en advertir a quienes andan o anduvieron con 

los templarios, “que se vayan de Apatzingán, por lo menos cuatro años; aquí ya no tienen cabida”. El prelado dijo que es el 
momento de rescatar Tierra Caliente y llamó a la feligresía a no tener miedo y “denunciar a sus vecinos si son parte de 

lostemplarios”. Después del evento religioso, el padre Goyo e Hipólito Mora encabezaron un  mitin en la plaza principal. 
Frente a la alcaldía, el sacerdote pidió la renuncia del presidente municipal Uriel Chávez, porque “no hizo nada para contener 

la violencia y se sospecha de su relación con el crimen organizado”. A la plaza acudieron unas 600 personas, quienes se 

uniformaron con playeras blancas que tenían impresas las siglas Ccristos, que quiere decir: Consejo Ciudadano Responsable 
de Impulsar el Sano Tejido del Orden Social, asociación estructurada por el sacerdote. Comisionado informa a diputados 

en Michoacán. El comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), Alfredo Castillo Cervantes, se reunió ayer con legisladores federales del PRI y del Partido Verde, con quienes dialogó 

sobre los programas que impulsa el gobierno federal en la entidad. Alfredo Castillo aseguró que la Comisión para la Seguridad 
y el Desarrollo Integral de Michoacán trabajará de manera coordinada con el gobierno de la entidad, pero también con todas 

las fuerzas políticas y los sectores de la sociedad michoacana para alcanzar el desarrollo integral. Asistieron a la reunión los 
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senadores del PRI por Michoacán, Ascención Orihuela Bárcenas y María del Rocío Gochi Pineda, así como los diputados 

federales de ese partido, Cuitláhuac González Farías, Alfredo Gudiño Anaya, Rodimiro Barrera Estrada y Adriana Hernández 

Íñiguez. Además, Luis Olvera Correa, Salvador Ortiz García, Socorro de la Luz Quintana León, Salvador Romero Valencia, 
Blanca Villaseñor Gudiño, y el diputado del PVEM por Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar. Los legisladores michoacanos 

pidieron al comisionado que a través de su conducto agradezca el interés del presidente Enrique Peña Nieto y de su gobierno 
para implementar programas, obras y acciones que contribuyan al desarrollo integral del estado. Acompañado del 

subsecretario de Enlace Legislativo de la Segob, Felipe Solís Acero, el comisionado explicó a diputados y senadores el proceso 

que encabeza para recuperar la tranquilidad en Michoacán, indicó Gobernación. Castillo Cervantes agradeció el apoyo de Solís 
Acero y la disposición de los legisladores del PRI y Partido Verde para cumplir las metas planteadas por el programa 

denominado “Michoacán, juntos lo vamos a lograr”, anunciado por el presidente Enrique Peña Nieto. (Miguel García, 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que la dirección del PRD solicitará esta semana a la Comisión Nacional de Garantías de ese partido que realice un informe 

detallado de los recursos de inconformidad presentados contra los acuerdos del Congreso Nacional, entre ellos el de Marcelo 
Ebrard, aspirante a la dirigencia. 

Sin embargo, en el círculo cercano al dirigente Jesús Zambrano confían en que las quejas del ex jefe de Gobierno capitalino 
y otros perredistas no prosperen, única forma en que se evitaría un nuevo retraso en la elección del próximo líder. 

:Que de último minuto René Bejarano decidió organizar una marcha por el centro de Querétaro al concluir la convención de 

IDN, la corriente perredista que encabeza. 

Sin embargo, su convocatoria fue a tal nivel fallida que ni su esposa, la senadora Dolores Padierna, ni Porfirio Muñoz 

Ledo la atendieron. 

El único que se decidió a hacer la caminata con él fue el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, pero 

ante el nivel de desorganización tuvieron que hacerlo por separado y en dos pequeños grupos. 

:Que en el Palacio del Ayuntamiento se encendió la “alerta roja”, pues hasta ahí llegó el “aviso” de que en este mes se dará 
la votación de la ley de manifestaciones públicas, que regularía las marchas en la Ciudad de México y desde la Cámara de 

Diputados ha sido impulsada por el PAN. 

El gobierno de Miguel Ángel Mancera tendrá que incrementar los cabildeos, pues pese a su abierta posición de rechazo 

solo falta este paso legislativo para determinar si habrá o no horario para las movilizaciones. 

Solo hay que recordar que en diciembre esta iniciativa ya fue aprobada en comisiones. 

:Que quien sigue dando de qué hablar es Rafael Acosta, el malogrado político que se hizo famoso por haberle “regalado” 

a Andrés Manuel López Obrador su triunfo en las elecciones para jefe delegacional en Iztapalapa en 2009. 

Resulta que el extravagante personaje se casará precisamente el 14 de febrero en el Zócalo capitalino y asegura que ya hay 

medios internacionales que se pelean por tener la primicia del evento, el cual comparó con la boda del príncipe Guillermo de 
Inglaterra y Kate Middleton. 

No cabe duda que hay quienes hacen de la hilaridad su característica principal. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

DOS DÉCADAS han pasado desde aquel 1994 que marcó la vida de México, primero política con el asesinato de un 
candidato a la Presidencia, Luis Donaldo Colosio, y luego económicamente, con la crisis denominada "error de diciembre", 

que golpeó severamente los bolsillos y bienes de una generación de mexicanos. A 20 años de distancia, uno de los personajes 

centrales de aquella época, el ex presidente Carlos Salinas de Gortari, está por salir a dar su versión de los hechos y del papel 
de personajes como Ernesto Zedillo, Manuel Camacho y Raúl Salinas de Gortari. Por supuesto, no dejará a un lado la 

insurrección del EZLN. Les recomendamos estar muy atentos a las páginas de EL UNIVERSAL.  

ANTES de que el agua sucia de la cañería le llegara al cuello, el coordinador del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, 

hizo un movimiento en su equipo de prensa, que estaba a cargo de Fernando Bretón, que intentó encubrir el guateque que 
el panista le organizó a su esposa en las instalaciones del Senado. Don Jorge tuvo datos de que el grupo del senador 

Ernesto Cordero iba a pedir la cabeza de su "comunicador", con el argumento de que no atendía a la totalidad de la 
bancada y que solamente operaba para la causa de Preciado. Para evitar el sacrificio, el líder parlamentario decidió 

protegerlo: quitarlo del área de comunicación y hacerlo asesor, con cargo a una de las plazas de la Junta de Coordinación 
Política del Senado, nos cuentan. En pocas palabras, don Jorge Luis se la "curó" con salud, perdón, en salud. 

Y, HABLANDO de asuntos de cañería, pocos recuerdan que el ahora flamante asesor del senador Jorge Luis Preciado 
trabajó muy de cerca con otro panista: el ex senador, ex diputado y ahora asambleísta y líder de la bancada azul en la ALDF, 

Federico Döring, quien hace 10 años armó el caso del empresario de origen argentino Carlos Ahumada. Los dos, nos 
recuerdan, diseñaron la denuncia para sacar en la televisión el video que muestra a Ahumada entregando fajos de dinero a 

René Bejarano, en ese entonces muy cercano al tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. Como verá usted, aquí hay 

expertos en asuntos de plomería de la política nacional.  

EL MANDAMÁS en el partido Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, acudirá el lunes a la Cámara de Diputados y es 
posible que lo acompañe el ex jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, con quien el veracruzano anda coqueteando. El 

objetivo es buscar adeptos entre los legisladores progresistas que ayuden a conformar un polo legislativo de izquierda, 

situación que podría generar enojo a los perredistas que ven como se les adelantan en su estrategia contra la apertura en 
Pemex y la Comisión Federal de Electricidad. El bloque de las izquierdas, nos dicen, tendrá la bandera de "revertir" la reforma 

energética.  

VIVIR de las asesorías tiene más glamour para políticos, que estar de lleno en la nómina del gobierno. Esta casa editorial le 

ha dado a conocer del dispendio de los asesores en IFE y en San Lázaro. En la lista de asesores del instituto aparece 
Salvador Quiroz Terrazas, gran amigo del representante del PAN ante el órgano electoral, Rogelio Carvajal. Don Salvador 

trabajó en la oficina de Logística en la Presidencia, en el sexenio calderonista, con un salario mensual cercano a los 70 mil 
pesos. Luego, llegó a las asesorías en el IFE, al amparo de Carvajal, donde se embolsa casi 250 mil pesos netos. La "aviación" 

deja más que la logística, nos dicen. (Redacción, página 02). 

 

Reforma-Templo Mayor… 
 

YA SALIÓ el peine sobre el arribo de la ex alcaldesa de Aguascalientes Lorena Martínez a la Profeco. LA ABOGADA no acababa 

de desempacar tras vacacionar en Chile cuando ocupó la silla que dejó vacante Alfredo Castillo para irse a Michoacán. LOS 
EXPERTOS en atar cabos aseguran que la clave de ese nombramiento estuvo en que a Martínez le rindió el viaje a tierras 

chilenas donde visitó al embajador Otto Granados, su paisano.  
 

ES BIEN sabido que el ex gobernador de Aguascalientes mantiene fuertes vínculos con la Secretaría de Economía, 

dependencia a la que ¡oh, casualidad! está subordinada la Profeco. POR SUPUESTO, ya saltaron los futurólogos que creen 
que, si la ex edil hace un buen papel en su nuevo puesto, hasta podría echarse a la bolsa la candidatura del PRI a la 

gubernatura en las elecciones de 2016. PORQUE, de que tiene buenos amigos, los tiene.  

PODRÁ HABER negado relación alguna con la narco-música, pero lo que la senadora Iris Vianey Mendoza no puede ocultar es 

su talento para el show. TRAS DIVULGARSE una foto en la que aparece con Melissa, cantante grupera e hija de un capo 
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michoacano, la perredista solicitó licencia a su cargo por 30 días, quesque para que la PGR la investigue sin fuero. ESO Sí, en 

todo momento se cuidó de no pedir oficialmente que se llamara a su suplente, por lo que tal parece que lo suyo, lo suyo es el 

apantallaje.  

ADEMÁS, como senadora debe de saber que un legislador no pierde el fuero sólo por solicitar licencia, pues se trata de un 

derecho irrenunciable, de acuerdo con la jurisprudencia establecida por la Suprema Corte. ES DECIR, que si la PGR 
encontrara elementos para proceder contra la michoacana, antes tendría que solicitar su desafuero y correr el proceso 

correspondiente. ASI ES QUE tal parece que el arrojo de la senadora resultó tan genuino y arriesgado... ¡como cantar con 
playback!  

POR PRIMERA vez desde 2010, cuando asumió el cargo, el secretario general de Amnistía Internacional, el indio Satil Shetty, 
visitará nuestro país del 15 al 18 de febrero.  

SU AGENDA incluye un viaje a Saltillo para entrevistarse con víctimas de tortura y familiares de desaparecidos, la 

presentación de un amplio informe y reuniones con autoridades. NOMÁS que, con eso de que el organismo no ha sido 

blandito con sus críticas al gobierno de Enrique Peña, la única duda es si será el Presidente quien reciba a Satillo si lo hará 
algún secretario... o hasta un subsecretario.  

A LA YUCATECA Ivonne Ortega le tocó dictar cátedra ayer en la Escuelita del PRI. SIN RODEOS, la secretaria general priista 

les dijo a los cuadros tricolores en entrenamiento que las gorras, las camisetas, las calcas y los posters ya no sirven para 

definir una elección. ESO SI, no dijo una palabra sobre el reparto de monederos electrónicos ni los "apoyos en efectivo" a los 
votantes. SEGURO que el tema amerita un módulo aparte. ¡Mare! (Redacción, página 10). 

 


